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Integra INE comisión
de presupuesto 2025

Sólo participan tres consejeros
LILIAN HERNÁNDEZ
Y FABIOLA MARTÍNEZ

El Instituto Nacional Electoral

(INE) aprobó la integración de la
Comisión Temporal de Presupuesto
2025, la cual quedó conformada só-
lo por tres consejeros. El hecho no

tiene precedente no sólo por elme-

nor número de integrantes (por lo

general han sido cinco), sino porque
fue aprobada sin discusión alguna.

Será presidida por el consejero
Uuc-kib Espadase integrada por las

consejeras Rita Bell Lópezy Norma
de laCruz. Tres de las cuatro conse-

jerías más afines a la consejera pre-
sidenta, GuadalupeTaddei Zavala.

Ante ello, en los corrillos del ins-
tituto se dijo que el desinterés del
resto de los consejeros radica en la

expectativa de integrar una posi-
ble comisión que se encargaría de

organizar la elección de ministros,
magistradosy jueces, si la reforma

judicial decide que el INE asuma

dicha tarea.

Al respecto, Taddei Zavala co-

mentó que serán prudentes, pero
en caso de aprobarse, habría que
considerarlo en el presupuesto y

por ello estarán atentos a los foros

que se iniciaron ayer en la Cámara
de Diputados.

Entrevistada al término de la se-

sión ordinaria del Consejo General
del INE, apuntóqueestarán vigilan-
tes del análisis para ver cómo queda
la propuesta de reforma y si es la
misma que el presidente Andrés
Manuel López Obrador anunció el

pasado 5 de febrero o si cambiará.
"Estas mesas de diálogo estarán

construyendo quizá un proyecto,
pero en general lo que entendemos

y está en la narrativa pública, que
hay un proceso fuerte para llegar a

una elección por la vía de las urnas

de esas figuras del Poder Judicial,
pero hay que ser prudentesy espe-
rar", aseveró.

No obstante, manifestó que, de

aprobarse, impactará en el presu-
puesto que solicite el INE para el

ejercicio fiscal del próximo año, por
aquellas actividades que se deriva-
rán hacia el institutoyque tendrían

que ver con tareas de operativos de

campo.
Sobre la comisión que se encarga-

rá de estimar los recursos públicos
que solicitarán a la Cámara de Di-

putados, Taddei Zavala explicó que
pusieron a disposición de todos los
consejeros la opción de formar par-
te, pero sólo tres se inscribieronysu

objetivo será garantizar la actividad
del instituto con la contundenciay

el rigor que siempre lo ha hecho.
Las áreas están en un proceso de

evaluación del proceso comicial,
"pero todos sabemos que después
de un año electoral el presupuesto
tiende a bajar sustancialmente".

Al preguntarle sobre cuál sería
el monto que va a solicitar el INE,
afirmó que no tiene una cifra, por-
que "estaría jugandoaatinarle".De
modo que en principio es necesario

que la comisión haga el primer esti-

mado la primera presentación con

el colegiado.
"Estimar una cantidad en este

momento sería irresponsable, hay
que escuchar a las áreas y a los
estados para poder determinar
cuáles actividades dejamos como

prioritariasy que marquen la línea
de 2025", apuntó.

También adelantó que una vez

que se declare la validez de la elec-
ción presidencial, el INE podría
hacer ajustes en las áreas, lo cual

se empezará a discutir a mediados
de julio.

Por otro lado, ayer, el INE dio

por concluidas las mesas de coor-

dinación interinstitucional con el

gabinete de seguridad del gobier-
no federal y la Fiscalía, las cuales
se iniciaron en diciembre de 2023

y se mantuvieron casi seismeses en

el contexto del proceso electoral.


